
   Verein zur Förderung der  
   Georg-August-Zinn-Schule     
 -Europaschule- in Kassel e.V.                                              
  (Förderverein Europaschule)  
 
 
Förderverein Europaschule, Mattenbergstr. 52, 34132 Kassel            
 
 
                                                                                                                                Tel 0561/920015010                                                       
                                                                                                                                                                                                Fax 0561/920015030 
 
  
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung am 23.02.1010 
 
TOP 1: Frau Gantner begrüßt die Anwesenden. 
 
TOP 2: Es wird per Abstimmung beschlossen, den TOP 4 vorzuziehen, da die Herren Gubisch 
und Reinhold noch weitere Termine an diesem Abend haben. 
 
TOP 3: Vorstellung der Eishockey-AG durch Herrn Gubisch und Reinhold: 
Die Eishockey-AG ist seit über 15 Jahren an der GAZ fester Bestandteil des AG-Angebotes 
und mit bis zu 32 Teilnehmern ein sehr erfolgreiches Angebot.. Zu Beginn wurden abgelegte  
Ausrüstungen aus dem Verein benutzt und die Hallenmiete wurde durch Pressearbeit für den 
ECK durch Norbert Reinhold kompensiert. Mittlerweile ist diese Vereinbarung ausgelaufen, 
sodass Miete für die Eiszeit gezahlt werden muss. In der Vergangenheit gab es Spiele gegen 
die Eishockey-Jugend aus Bad Wildungen, da dort die Aktivitäten estwas zurückgegangen 
sind, ist es leider nicht möglich einen gleichstarken Gegner aus dem Raum Nordhessen zu 
finden. Die Spieler der EJK sind zu stark, Frustationen wären vorprogrammiert.. Es wird 
berichtet, dass sich sogar schwierige Schüler sehr gut integrieren lassen und sich dort als 
Teamplayer zeigen, was im Unterricht eher selten ist. Es folgt ein Film und Bildervortrag über 
das Training der AG in der Kasseler Eissporthalle.  
Herr Gubisch und Herr Reinhold bedanken sich im Namen der AG für die finanzielle 
Unterstützung durch den Förderverein. 
 
TOP 4: Vordtellung des Projektes „Musikklasse“ durch Herrn Schales: Herr Schales beginnt 
seine Präsentation mit einer Bilderschau aus den Übungsstunden der Bläser. Herr Schales 
berichtet, dass in der Regel 19 Schülerinnen und Schüler an diesem Projekt teilnehmen. 
Durch die Bezuschussung durch den Förderverein sind die Kosten, die von den Schülerinnen 
und Schülern bzw. deren Eltern getragen werden müssen auf 10 Euro/Monat gesenkt. Im 
Unterricht wird die Lehrkraft der Musikschule Kassel durch Herrn Wichert von der GAZ 
unterstützt. Auch hier zeigen sich schwierige Schüler und Schülerinnen dizipliniert. 
Es entstehen Kosten von 2300,- Euro/Jahr, von denen 1800 durch die Beiträge aufgebracht 
werden. Den Rest finanzierrt der Förderverein. 
Frau Welker hat für 240,- Euro 20 Bücher für den Chorunterricht für Frau Veuskens 
angeschafft und für 24,- Euro den ersten Satz „Blättchen“ für die Blasinstrumente. Am 
11.05.10 wird der Chor zusammen mit den Bläsern im Rahmen einer Veranstaltung zum 
ersten Mal auftreten. 
Es wird einstimmung beschlossen, dass der Förderverein auch im kommenden Schuljahr 
dieses Projekt weiter fördern wird. Bei 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmern sind es ca. 500 
Euro. Es wird überlegt, die Mittel für eine AG für die Klasse 7 zur Verfügung zu stellen. 
 



In diesem Zusammenhang bedankt sich Herr Schales für die 1500,- Euro zur Unterstützung 
des Projektes „Young Americans“ welche in diesem Jahr wieder an der GAZ zu Gast sein 
werden. Die Besonderheit diesmal ist, dass der hr ein Kind während dieser drei Tage mit der 
Kamera begleiten wird. Das Casting hierfür wird Herr Dams durchführen. Durch den 
Zuschuss des Fördervereins reduzieren sich die Kosten für die Teilnahme auf 29 Euro/Kind 
zzgl. T-Shirt. 
 
TOP 5: Flat Screen und Banner im Eingangsbereich der GAZ: Herr Koch berichtet, dass 
diese, durch den Förderverein angeschafften Sachen, eine gute Wirkung nicht nur auf 
Besucherinnen und Besucher der Schule haben, sondern auch bei den Schülerinnen und 
Schülern großen Anklang finden. Der Flat-Screen soll zukünftig noch mehr mit Filmen und 
Präsentationen zur Imagepflege der Schule eingesetzt werden. 
 
TOP 6: Bericht des Vorstandes über das Jahr 2009 und Aussprache: Frau Gantner und Frau 
Märten berichten über die getätigten Neuanschaffungen und die finanziellen Unterstützungen 
durch den Förderverein.  
- So wurden z.B. Sicherheitsschuhe und Bücher angeschafft, Autorenlesungen, der Solarcup 
und das „3xGrimm-Projekt“ bezuschusst, die T-Shirts mit dem Schullogo mit 3,- bzw. 5 
Euro/Stück mitfinanziert. 
- Das Tagesheim kann durch die Unterstützung ab Februar zweimal monatlich gemeinsam in 
die Mensa zum Essen gehen.  
- Die Fahrradwerkstatt erhielt 200 Euro für eine Treppe.  
- Frau Palme hat 300 Euro vom Ortsbeirat aquiriert.  
- Es wurden Tagesfahrten verschd. Klassen gefördert.  
- Das Catering bei diversen Veranstaltungen wie z.B. dem Café Beruf wurden finanziert 
- Die Servicegruppe und die Druckerei haben kleine Aufmerksamkeiten bei der 
Verabschiedung erhalten. 
 
Es wird einstimmig beschlossen, dass zukünftig Klassenfahrten für Geringverdienende, die 
gerade knapp über Hartz IV liegen und dadurch keinen Anspruch auf andere finanzielle 
Unterstützung haben, mit einer Gesamtsumme von max. 1500,. Euro/Jahr bezuschusst werden 
sollen. 
 
TOP 7: Bericht der Kassiererin: Herr Kocherwähnt den Bildungsfond der Stadt Kassel, aus 
dem auch in diesem Jahr wieder Geld zu erwarten ist. 
Mimi Krajczy hat im letzten Jahr ein Preisgeld in Höhe von 3000,. Euro für das Filmprojekt 
erhalten. Das Geld ist an der Förderverein gegangen. /50,- Euro hat die GWH als Preisgeld an 
die GAZ gezahlt, weil die GAZ als Schule mit den meisten Teilnehmerinnen und 
Teilnehmern beim Treppenlauf angetreten war. Man hofft, beim nächsten Mal an diesen 
Erfolg anknüpfen zu können. Eine weitere Einnahmequelle war auch wieder der 
Kinderfahrrad-Verkauf der Fahrradwerkstatt und mehrere Spenden von Einzelpersonen. 
 
TOP 8: Bericht der Revisoren: Die Prüfung ergab keine Beanstandungen, per Abstimmung 
wird der Vostand einstimmig entlastet. 
 
TOP 9: Verschiedenes: Herr Koch teilt mit, dass die GAZ am 15.05.2010 am Kassel-Mini-
Marathon in der BuGa teilnehmen wird. Die Distanz beträgt 4,2 km. 
 
Beginn: 19:35 Uhr 
Ende der Sitzung ist um 21:05 Uhr. 
 
Für das Protokoll: N. Heil 


